

# Medieninformation

Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus

**Ihr Ansprechpartner**  
Jörg Förster

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 60620

presse.kt@smwk.sachsen.de\*

11.05.2023

## Förderung auf Augenhöhe: Kulturstiftung feiert drei Dekaden Kunst- und Kulturförderung

### Gemeinsame Medieninformation mit der Kulturstiftung des Freistaates Sachsen

Dresden, 11. Mai 2023 | Kulturstiftung zieht Bilanz zu dreißig Jahren Kulturförderung | Mehr als 8.000 Projekte und 3.800 Stipendien vergeben | Festtag am 17. Mai 2023 zum 30. Jubiläum der Kulturstiftung des Freistaates Sachsen | Buchmagazin »Kulturstifter« erscheint im Verlag der Kunst Dresden

Die Kulturstiftung des Freistaates Sachsen feiert am 17. Mai 2023 ihr dreißigjähriges Bestehen und blickt auf drei Dekaden erfolgreicher Kunst- und Kulturförderung zurück. Seit der Errichtung am 17. Mai 1993 durch den Sächsischen Landtag konnten in Summe mehr als 8.200 Kunst- und Kulturprojekte in ganz Sachsen durch die Kulturstiftung unterstützt werden. Daneben wurden in den letzten dreißig Jahren rund 1.000 Arbeits-, Reise- und Residenzstipendien an sächsische Künstlerinnen und Künstler vergeben. Das 2020 aufgrund der Corona-Pandemie ausgeschriebene Denkzeit-Stipendium wurde sogar 2.800mal ausgereicht. Neben der Projekt- und Stipendienförderung unterstützt die Kulturstiftung zudem Künstlerinnen und Künstler durch den Ankauf zeitgenössischer Kunst. 486 Arbeiten wurden bisher angekauft.

In Summe hat die Kulturstiftung in den vergangenen dreißig Jahren rund 84 Millionen Euro an Kunst- und Kulturschaffende in ganz Sachsen ausgereicht, rund zwei Drittel davon allein in den letzten zehn Jahren.

Kulturministerin Barbara Klepsch gratuliert: »Ich freue mich sehr, diesen besonderen Anlass mitzuerleben. Die Kulturstiftung des Freistaates Sachsen begleitet uns nun schon drei Jahrzehnte und ist ein wichtiger und vor allem verlässlicher und engagierter Partner nicht nur für die Sächsische Staatsregierung, sondern für alle Kunst- und Kulturschaffenden in ganz Sachsen. Nicht zuletzt in den krisenhaften letzten Jahren war sie ein

**Hausanschrift:**  
**Sächsische Staatsministerin für  
Kultur und Tourismus**  
St. Petersburger Str. 2  
01069 Dresden

<https://www.smwk.sachsen.de/>

\* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf [www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html) vermerkten Voraussetzungen.

bedeutender Ankerpunkt für die sächsische Kulturszene. Gemeinsam haben wir so viele wichtige und umfassende Projekte zusammen bewältigt und ich bin sicher, es werden noch einige dazukommen. Ich schaue trotz aller anstehenden Herausforderungen, mit denen wir uns nicht nur im Kulturbereich konfrontiert sehen, zuversichtlich und in dem Wissen in die Zukunft, dass wir uns gemeinsam entwickeln, gemeinsam erleben und vor allem gemeinsam gestalten«, sagt die Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus Barbara Klepsch.

»In den letzten zehn Jahren hat die Kulturstiftung erheblich an Bedeutung gewonnen. Rund 52 Millionen Euro, wurden in dieser Zeit ausgereicht. Das Förderprofil hat sich maßgeblich erweitert, neue Programme sind hinzugekommen, die Fach- und Beratungskompetenz wurde stetig ausgebaut. Diesen Weg wollen wir weiter gehen und auch in Zukunft den Kunst- und Kulturschaffenden in Sachsen eine Partnerin auf Augenhöhe sein.« resümiert der Präsident der Kulturstiftung Dr. Christoph Dittrich.

Am 17. Mai 2023 feiert die Kulturstiftung ihren Jahrestag mit einem großen Festtag und Kunst- und Kulturaktiven aus ganz Sachsen. Den Auftakt der Feierlichkeiten bildet eine Festveranstaltung im Festspielhaus Hellerau. Es sprechen der Ministerpräsident des Freistaates Sachsen Michael Kretschmer und die Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus Barbara Klepsch. Für das künstlerische Programm sorgen u. a. die Avantgarde-Pop Band ÄTNA. Durch die Veranstaltung führt die Moderatorin Ellen Schweda (MDR Kultur).

Von 16 bis 19 Uhr lädt die Kulturstiftung zu einem öffentlichen Kulturparcours in die Stiftungsgärten auf dem Gelände des Festspielhauses Hellerau ein, wo die Kulturstiftung seit 1994 ihren Sitz hat. Die Besucher erwartet ein abwechslungsreiches Programm, u.a. mit einer Schaum-Installation der Künstlerin Stephanie Lüning, einer musikalischen Parade mit der Banda Comunale, Filmvergnügen mit dem Insel.Kino.Bus aus Rodewisch im Vogtland, einer Lesung mit Max Rademann, einer Theatervorstellung mit Tom Quaas, einer Tanz-Performance mit Anne Dietrich und Jana Schmück von TanzART und vielem mehr. Der Eintritt ist frei.

Am Abend feiert das performative Theaterstück »Elfenbein – Annäherung an ein fleischloses Erbe« im Rahmen des Festivals »Erbstücke« von HELLERAU – Europäisches Zentrum der Künste seine Dresden-Premiere. Die Stückentwicklung wurde 2022 durch die Kulturstiftung gefördert. Tickets für 23 Euro (11 Euro ermäßigt) gibt es im Hellerau Ticketshop.

Mehr Informationen zum Festtag-Programm hier: <https://www.kdfs.de/projekte/30jahre>

Anlässlich des 30. Jubiläums gibt die Kulturstiftung des Freistaates Sachsen zudem erstmals das Buchmagazin »Kulturstifter« im Verlag der Kunst Dresden heraus. Im Auftrag der Stiftung sind zwanzig namhafte Autorinnen und Autoren wie Franziska Gerstenberg, Lukas Rietzschel oder Marcel Beyer an die unterschiedlichsten Kulturorte in ganz Sachsen gereist und haben Künstlerinnen, Künstler und Kulturschaffende portraitiert. Das Magazin ist ab sofort online und demnächst im deutschen Fachbuchhandel für 14,95

Euro verfügbar. Weitere Informationen hier: <https://www.kdfs.de/projekte/kulturstifter>